

Prudencia y audacia, unidas, son dotes inmejorables

Generalidades del momento

PRENSA

La labor del periodista siempre es de ida. Mas, si se atraviesan etapas como la actual, escribir para el público, aún expresando el criterio de una agrupación política o sindical, es muy difícil.

A la responsabilidad individual del que escribe, súmase la responsabilidad de la organización que patrocina el periódico, sin olvidar las vallas correspondientes de la censura oficial.

Sin embargo, cuando hay que presentar hechos ciertos, estados de opinión colectiva o la posición de la colectividad que el periódico representa, ningún dique debe impedir al articulista tomar la pluma y engasar el producto de su pensamiento. Con más o menos maestría y paciencia, se dicen todas las cosas, soslayando cuantas impedimentas procedan del exterior. ¡Claro es que, al hablar así, contamos con la consideración que las leyes conceden, en un régimen de amplia democracia, a los individuos y a las asociaciones!

Reflexionando un poco, veríamos que mucha prensa no está a la altura de las circunstancias. Hay diarios que siempre están machacando sobre lo mismo, y saliendo a determinadas personas, bien aconsejando acciones y empresas archibastadas o marchando, en el análisis de los acontecimientos, a la zaga de todos...

Esta forma de actuación, a más de monótona resulta mortal para los colegas ajenos a aquella, pues acostumbra a los encargados de seleccionar los trabajos que el público debe leer, a calificar de impublicables cuanto se aparte de lo rutinario y corriente.

No lanzamos piedras contra ningún colega. Hablamos para todos, incluyendo a los que no nos leen. Y al hacer esto, sólo nos impulsamos a un fin: el de levantar el espíritu postrado de algunos para poder todos reclamar los derechos comunes.

PARTE DE GUERRA

En Levante y en el Segre ha prosiguido nuestro brillante avance

Parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 9 del actual.

Ejército de Tierra

ESTE. En la zona del Segre las tropas españolas no sólo han rechazado totalmente los contraataques enemigos a las posiciones recientemente conquistadas, sino que avanzaron su línea, capturando prisioneros y material diverso.

El número de prisioneros cogidos en las últimas jornadas sobrepasa ya la cifra de 800.

En el sector del Ebro las fuerzas al servicio de la invasión atacaron intensamente por las inmediaciones de Venta de Campofines, logrando ocupar dos alarques que los soldados españoles reconquistaron en contraataque. Más al este el enemigo consiguió, a costa de muchas bajas, mejorar su línea en la sierra del Agolia.

La aviación republicana, que llevó a cabo numerosos bombardeos y ametrallamientos, batió eficazmente las posiciones enemigas y entabló combate con 6 biplanos alemanes

protegidos por gran cantidad de «Flak». Fueron derribados un bimotor y 4 «Flak», siendo capturado o el piloto de uno de ellos que se lanzó en paracaídas. Nosotros perdimos 3 cazas, dos de cuyos tripulantes resultaron ilisos.

LEVANTE.—Durante la noche última nuestras fuerzas reemprendieron su acción ofensiva en la zona de Nules, profundizando su avance hasta las inmediaciones de este pueblo en que se combatió, habiendo conquistado La Parillana y Puente de la Salud, posiciones que el enemigo abandonó desordenadamente, dejando en ellos ametralladoras, fusiles ametralladores, antitanques y fusiles.

Fueron capturados treinta y cinco prisioneros, prologado las tropas españolas su victorioso avance.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Panorama Internacional

Más imposiciones del desequilibrado Hitler, y más humillaciones de Chamberlain y sus compinches

Recientemente Hitler ha pronunciado un nuevo discurso ante sus incondicionales en el que ha hecho nuevas amenazas a la paz y ha mostrado ya claramente cuál es el nuevo objetivo de su política de ambiciones: La devolución a Alemania de sus antiguas colonias.

Pero este hecho en sí no tendría verdadera importancia si no se pudiera relacionar con otro que es el que verdaderamente la tiene. Actualmente se encuentra en Londres el Ministro de Negocios Extranjeros de la Unión Sudafricana. Antes ha visitado Lisboa y nada menos que Burgos! Y, después de celebrar extensas conferencias con Chamberlain, se dispone a trasladarse a Berlín para dar cuenta al Führer de las colonias que han convenido en devolverle con tal de que Alemania continúe mostrándose pacífica.

Así, ni más ni menos, Chamberlain y este personaje van a elaborar el plan y luego lo mostrarán a su Señor, tal vez con el ruego de que lo acepte, o por lo menos que no haga muchas objeciones. Tal vez si les exigiera mucho, no es que dudarían en entregárselo, pero es que ya tal vez no encontrarían la forma a para que el pueblo a que representan les tolerara por más tiempo al frente de sus destinos.

Pero además, cuéde el ejemplo. Mussolini siente envidia por lo visto. No ha de ser menos que su «compadre». Y ya ha preparado un plan exigiendo tomar parte en la administración del Canal de Suez. No se tardará mucho tiempo sin que nos lleguen las noticias de la cesión a Hitler de las colonias que ambiciona y sin que Mussolini se haya arrojado del Canal de Suez, una de las llaves, como se sabe, del Mediterráneo. Y si esto es así, ¿para qué habrá de querer ya Inglaterra de militar en el estrecho de Gibraltar? ¿Para lo que le va a servir!

El Ciudadano mutilado

Como vestigio histórico quedará de esta guerra la grandeza del mutilado. Pesarán lustros, vendrán, quizá, y tras épocas de ardores bélicos, quedará Alemania desquebrajada, rota; fracasará Italia con la política de los mistificismos y de la hipocresía, y el mutilado único quedará envuelto en un iris ecgioso de matices de oro.

Cayó en el parapeto, defendiendo unos ideales puros, unos ideales sublimes, que serán el portavoz de la redención de mañana de la clase trabajadora.

No será nunca el mutilado parásito, rémora de todos los Gobiernos, preocupado solamente de recibir sus haberes en el erario de la Deuda de Clases Pasivas, sino que se preocupará de superarse, en fecha no lejana, hombre comprensivo al poder exigir sus derechos, y, con orgullo, se dedicará también en sus deberes.

El ciudadano mutilado no hará exhibición alguna de su desgracia para excitar raudales de sentimentalismo, porque quien todo lo ofreció desinteresadamente y sin más estímulo que la aurora de sus ideas no puede en modo alguno admitir ni prebendas caritativas ni exclamaciones lastimosas.

Deben de huir siempre de exister el consabido tópico lastimoso para sustituirlo con el de «es todo un hombre».

Señal fuerte con la hombría de hierro de su independencia proletaria, y, por encima de todo y ante todo, será mutilado; es decir, caído en la lucha, hermano de los que también cayeron perdiendo en las trincheras pedazos de los miembros que hoy, aún sangrientos, vacilan como palomas mal heridas.

Ser mutilado equivaldrá en lo sucesivo a ser hombre culto, pero sin más aspiración que superarse en el trabajo y en la inteligencia, al margen de los «románticos políticos» y de las luchas parlistas, odiosas, y con un fin práctico encarázará silenciosamente a las masas trabajadoras para redimirlas de la rutina y de la tutela burguesa, aspirando siempre a crear maravillas en los talleres y en las fábricas y a deleitarse y deleitar en el laboratorio y en la biblioteca.

Ser mutilado en lo sucesivo equivaldrá a ser hombre ejemplo, hombre espejo de ciudadanía y de dignidad.



Las casas de obreros

Desde que se produjo el movimiento, los fincas que explotaban los enemigos de la República, a fuerza de privaciones de las clases trabajadoras, fueron incautadas, con acierto indiscutible, por el Estado español, que las administra desde entonces, cobrando la mitad del precio del antiguo alquiler y cuidando de atender todos aquellos necesarios detalles de las tristísimas viviendas que «disfrutaban» los obreros españoles.

La Administración de Rentas, en Murcia, cuida de esta gestión de cobro y reparaciones de esas casas. Conocemos las dificultades con que hoy se tropieza para materializar, brazos etc., aplicadas a la construcción. Pero sabemos, también de algunos casos en que determinadas obras de reparación de lo derruido, no tiene espera. En una de esas casas, en la número 6, de la Ronda de Garay (frente a la Plaza de Toros) habita un trabajador con su familia numerosa. El piso del retrete se ha derrumbado, por viejo y deficiente, y necesita, como es lógico, de una reparación urgente. La concejala del hecho fue presentada oficialmente hace unos días.

Estamos seguros de que, a la vista de este caso, la Administración de Rentas, procederá con la rapidez que corresponde.

Ofrecimiento

Hemos recibido un atento saludo del nuevo vicepresidente del Consejo Provincial, Bibiano Perona Ruiz, el cual se nos ofreció en su cargo para cuando se relacione con los intereses de la provincia y los generales de la República.

Agradecemos a la gentileza del camarada Perona.

HABLA ESPAÑA...

«¡Comaradas Internacionales! Jamás olvidará nuestro pueblo que desde los lugares más apartados del mundo, habéis venido a luchar a nuestro lado con la visión certera del carácter de la guerra que comenzaba a desarrollarse. En el recuerdo del pueblo español, estará siempre vuestra gesta y la consideración de unos españoles más entre los buenos.»

SEGUNDO BLANCO GONZALEZ
Ministro de Instrucción Pública y Sanidad

Señores asesores delegados!

¿Se nos puede decir de una vez para siempre por qué no se nos entregan las cartillas de carburantes a las Industrias del Transporte (C. N. T.)?

MOVIMIENTO LIBERTARIO

Federación Local de Sindicatos Unicos

Esta tarde a las 6:30 pasarán por Secretaría los delegados de esta Federación, para enterarse de las circulares y correspondencia habida durante la semana.

A la misma hora, y también en Secretaría, se personarán los tres delegados que haya designado la Local de F. A. I. y J. J. LL., y los de «Mujeres Libres» y S. I. A. para recoger una circular relacionada con el homenaje a la memoria de Durutti.

Esperamos sean puntuales.

El Secretario

Albacete despide a las Brigadas Internacionales

Albacete 9. Organizado por el Frente Popular y como homenaje de despedida a las Brigadas Internacionales, se ha celebrado un acto al que asistieron las autoridades civiles y militares, gran número de camaradas internacionales y André Marif.

Este pronunció un extenso discurso en el que hizo historia de la actuación de las Brigadas Internacionales al lado del Pueblo en la Lucha por la independencia, manifestando el dolor que les produce el abandonar España haciéndolo con el convencimiento de que es lo mejor que pueden hacer para ayudar a vencer.

Dijo que España seguirá resistiendo y vencerá por que goza de un Gobierno que tiene la confianza.

GOBIERNO CIVIL

Periódicos suspendidos

El gobernador dijo ayer a los representantes de la Prensa que por incumplimiento de los órdenes sobre Censura, no llevando a conocimiento y aprobación de ésta unas noticias ofrecidas en el día de ayer, de acuerdo con lo que tiene dispuesto el Ministerio de la Gobernación para estos casos, había procedido a la suspensión indefinida de la publicación de nuestros colegas «Unidad» y «Nuestra Lucha».

TORRE DE GUIL

El pasado día 7, con motivo de conmemorar la resistencia de Madrid, tuvo lugar en este Acaestamiento un acto en el que intervinieron representantes de la Liga de Mutilados de Guerra del Comité Nacional y Provincial; representantes del pueblo del Pinar y el Comisario de este Acaestamiento, los cuales estuvieron muy acertados en su intervención; resaltando las grandes dotes del heroico pueblo de Madrid que en esta fecha memorable supo poner a gran altura al Ejército del Pueblo.

El jefe del Acaestamiento resumió el acto con el recital de una quinta emocionante, que los soldados aplaudieron entusiastamente, vitoreando a la República y al Ejército.

A la tropa se le sirvió una agradable y suculenta comida.

Entre Chamberlain y el ministro de Negocios Extranjeros de la Unión Sudafricana se han celebrado entrevistas en las que han estudiado el plan de devolución a Alemania algunas de sus antiguas colonias.

Cuando se hayan ultimado estos trabajos, el ministro sudafricano se trasladará a Berlín para someter dicho plan a la aprobación de Hitler.

Italia y el Canal de Suez

Roma, 9.—Se están efectuando trabajos en el Ministerio de Negocios Extranjeros relacionados con una petición que Italia va a formular en breve sobre la administración del Canal de Suez.

Esta administración estaba ahora a cargo de Francia, pero por lo visto Italia quiere participar en ella también.

Ayuda a los combatientes

París, 9.—Se ha constituido en París un Comité para asistir a los voluntarios internacionales que regresen de España.

Ataques a Daladier

París, 9.—En «L'Humanité» se comenta el anunciado y próximo viaje de Chamberlain y Halifax y se dice que este viaje es mucho más peligroso de lo que a simple vista parece.

Los ministros británicos vienen a París, se dice, para arrastrar a Daladier y a Bonnet a seguir el rumbo de la política inglesa y por lo tanto para lograr su conformidad en lo que se refiere a la devolución de colonias a Alemania y al mismo tiempo que apoyen la aventura franquista en España. También para lograr que se suspenda el pacto franco-soviético.

Termina diciendo que todo se puede temer si para antes de la llegada de los ministros ingleses a París, Daladier y Bonnet no han dejado sus puestos en el Gobierno de Francia.

La visita a Norteamérica de los reyes ingleses

New-York, 9.—El «New York Times» dice que los Reyes de Inglaterra serán invitados personalmente por Roosevelt a visitar los Estados Unidos.

Insiste también en el carácter puramente personal de la visita.

Datos de las elecciones Norteamericanas

New-York, 9.—Según datos recogidos a las cuatro y cuarto de la madrugada, van elegidos seis Gobernadores demócratas de los treinta y dos Gobiernos vacantes, siete senadores demócratas de las veintinueve vacan-

tes y noventa y nueve diputados demócratas y seis republicanos de los cuatrocientos treinta y dos miembros que componen la Cámara de representantes.

Datos de las 7 de la mañana

New-York, 9.—Según los datos conocidos a las siete de la mañana van elegidos ciento cincuenta y un demócratas y cincuenta republicanos para la Cámara de representantes; once demócratas y tres republicanos para el Senado y ocho demócratas y cinco republicanos para los Gobiernos de los Estados.

El triunfo de los demócratas

New-York, 9.—Ha triunfado la lista de los demócratas para los diversos puestos de la Administración del Estado de New-York. A pesar de la escasez de los datos conocidos, los observadores políticos hacen las siguientes conclusiones:

- 1.° Los demócratas y Roosevelt siguen siendo los representantes indiscutibles de la mayoría de la opinión.
- 2.° La diferencia de votos en republicanos y demócratas indican sin embargo un resurgimiento del partido republicano debido indudablemente a la impopularidad de algunas reformas de Roosevelt entre las clases acomodadas.
- 3.° Los electores han manifestado un interés desconocido hasta ahora, acudiendo a las urnas en mayor número que nunca.
- 4.° Han sido reelegidos ciertos demócratas que habían demostrado claramente su independencia respecto a Roosevelt y el New Deal.
- 5.° Roosevelt continúa siendo el gran jefe político del país.

Juventud Unión Republicana

Secretaría Militar

Se pone en conocimiento de los familiares de todos los afiliados a esta Juventud que se encuentran movilizados y que aún no nos hayan remitido su dirección Militar, la envíen a la mayor urgencia a nuestra Secretaría, calle de Lucas número 1, para poderles comunicar algunos asuntos que les interesan.

También se ruega a todos nuestros simpatizantes y al pueblo en general nos envíen libros y folletos. El objeto de mandárselos a nuestros combatientes, para que distraigan los ratos de descanso en la lucha.

Los libros pueden enviarse a nuestra Secretaría o indicar el sitio donde debemos pasar a recogerlos.

El Secretario Militar

Formacías de guardia
Pardo, Plaza Puzmarina y Lopez
Ambiti, Sagasta.